
 

Protokoll Vorstandssitzung des MFV Schwarme.de 
 

  
Datum: 10.10.2023 

Anwesende Vorstandsmitglieder: 
Johann Speckmann, Mark Bremmer(Sitzungsleiter), Axel Kipp, Harald 
Niemeyer 

Gäste: - 
Versammlungsort: Waldschänke Bahlum 
Beginn der Versammlung: 19.00 Uhr 
Ende der Versammlung 21.45 Uhr 

 

Tagesordnung 

1. Kassenwart 
2. Durchsprache offene Punkte 
3. Beschwerde über „gefährliches Fliegen“ 
4. Abrechnung Arbeitsdienst für Jugendarbeit 
5. Jugendarbeit 
6. Verrechnung von Harald Niemeyers Motorsense  
7. Aufgaben Technischer Leiter 

 

Top 1: Kassenwart 

- Der aktuelle Kassenstand beträgt: 23.102,90 Euro 
- Die offenen Forderungen aus Arbeitsdienst belaufen sich zurzeit auf: 1.520.00 Euro 
- Die Pacht für unseren Platz ist überwiesen und in den o.g. Zahlen bereits enthalten. 

Top 2: Durchsprache offene Punkte 

- Alle Punkte sind erledigt oder terminiert, so das keine größeren Arbeiten für dieses Jahr mehr anstehen. 
 

Top 3: Beschwerde über „gefährliches Fliegen“ 

- Es gab wiederholte Beschwerden eines Vereinsmitglieds über gefährliches Fliegen von Michael Bartelt. 
Johann hat dazu mit mehreren Zeugen telefoniert und widersprüchliche Aussagen erhalten. 
Dieser Punkt wurde sehr intensiv diskutiert. Johann wird Michael anschreiben und ihn darauf  
hinweisen, auf seinen Flugstil zu achten und ggf. so anzupassen, dass niemand gefährdet oder über 
Gebühr belästigt wird. Siehe auch Auszug aus Flugplatzordnung Nr 1. 
 
„Jeder Modellflieger hat sich so zu verhalten, dass die Sicherheit und Ordnung gewährleistet ist und 
insbesondere Personen nicht gefährdet werden.“ 
 
Dieses gilt natürlich auch für alle anderen Mitglieder.  
 
Des Weiteren möchte der Vorstand alle Flugleiter bitten, auf solche Situationen angemessen zu reagieren. 
 

Top 4: Abrechnung Arbeitsdienst Spartenleiter Jugendarbeit 



- Da Steven Schallhorn als Leiter Jugendarbeit für 2023 eine Arbeitsdienstkarte erhalten hat und dem 
Vorstand gegenüber nicht angezeigt hat, das er Arbeitsdienste für die Jugendarbeit angerechnet haben 
möchte, wurden ihm 3 Arbeitsdienste in Rechnung gestellt. Dieses führte zu einer Beschwerde seitens 
Steven. Nach ausführlicher Diskussion sollen Steven die Arbeitsdienste für 2023 erlassen werden, da er ein 
Jugendcamp betreut hat, auf eigene Kosten mit den Jugendlichen zu Veranstaltungen gefahren ist 
und natürlich auch viel Zeit in die Betreuung der Jugendgruppe investiert hat.  
Johann wird Steven darauf hinweisen, für das nächste Jahr die Aktivitäten und Abrechnen der 
Arbeitsdienste (im Vorfeld) mit dem Vorstand zu klären. 
Auch die anderen Spartenleiter werden von einem oder mehreren Arbeitsdiensten befreit, wenn sie dieses  
vorher mit dem Vorstand besprechen und begründen. 

Top 5: Jugendarbeit 

- Leider wird die Durchführung der Jugendarbeit seitens einiger Mitglieder immer häufiger in Frage gestellt. 
Auch seitens des Vorstands gibt es die Sicht, dass sich an der Jugendarbeit einige Dinge ändern müssen. 
Johann wird Steven anrufen und Top 5 und Top 6 mit ihm besprechen. Außerdem soll Steven zur nächsten 
Vorstandssitzung eingeladen werden. 

Top 6:  Verrechnung von Harald Niemeyers Motorsense 

- Haralds private Motorsense ist beim Arbeitsdienst im Jahr 2022 irreparabel beschädigt worden. 
Leider gab es zu einer Erstattung der Sense viele Diskussionen im alten und neuen Vorstand. 
(Ist die neue Sense Vereinseigentum oder gehört diese Harald, soll Harald entschädigt werden, soll Harald 
die Sense behalten und der Verein schafft eine neue unter Beteiligung von Harald an, usw.) 
Die jetzt erfolgte Einigung besagt, das die Sense Vereinseigentum ist und Harald für seine Sense eine  
Entschädigung von € 200, erhält. Damit bleibt die Sense ab sofort im Container und steht dem Verein 
jederzeit zur Verfügung. 

Top 7: Aufgaben Technischer Leiter 

- Da es unterschiedliche Auffassungen zu den Tätigkeiten des Technischen Leiters gibt, wurde dieses mit 
Harald besprochen.  
Der Vorstand hat dargelegt, wie er sich die Aufgaben vorstellt und Harald wird sich zur nächsten 
Vorstandssitzung Gedanken machen, wie er seine Tätigkeit in Zukunft gestalten möchte. 
Er möchte weiterhin Technischer Leiter bleiben. 

 

                                                                                    
________________________________                                                 ________________________________                          

                  Johann Speckmann                                                                                  Mark Bremmer 

                1. Vorsitzender und Protokollführer                                                    2. Vorsitzender und Sitzungsleiter 


